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деятельности аппарата Совета депутатов, в том числе 

о решении вопросов, поставленных Советом депутатов 

в 2023 году. 
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1. Вводная часть. Направления деятельности главы МО. 

(Слайд 2) В соответствии с Уставом муниципального округа Матушкино глава 

муниципального округа ежегодно представляет отчет о результатах своей 

деятельности, деятельности аппарата Совета депутатов и решении вопросов, 

поставленных Советом депутатов.  

Одним из приоритетных направлений деятельности главы МО является 

обеспечение эффективной работы Совета депутатов. В течение 2023 года 

осуществлена правовая, материально-техническая и информационно-

организационная подготовка заседаний СД и работы профильных комиссий.  

В отчетном году направлениями моей деятельности были: 

-  осуществление функций Председателя Совета депутатов;  

- осуществление собственных полномочий по решению вопросов местного 

значения, отдельных полномочий города Москвы, переданных в соответствии с 

Законами города Москвы от 11 июля 2012 года № 39 «О наделении органов 

местного самоуправления муниципальных округов в городе Москве отдельными 

полномочиями города Москвы»; 

- организация работы и руководство исполнительно-распорядительным органом 

местного самоуправления муниципального округа Матушкино - аппаратом Совета 

депутатов; 

-  контроль за исполнением бюджета муниципального округа Матушкино; 

- повышение взаимодействия с органами исполнительной власти города Москвы, 

как по исполнению отдельных полномочий города Москвы, так и в области 

решения вопросов местного значения; 

- исполнение полномочий председателя призывной комиссии района; 

- работа с обращениями граждан. 

 

2. Совет депутатов. Решение поставленных вопросов. 

(Слайд 3) За отчетный период было проведено 10 заседаний Совета депутатов 

муниципального округа Матушкино: 8 очередных и 2 внеочередных. Заседания 

Совета депутатов проводились ежемесячно, в соответствии с действующим 

Регламентом и утвержденными планами работы. Все депутаты и приглашенные 

заблаговременно оповещались о заседаниях СД, знакомились с материалами и 

принимали участие в подготовке документов для обсуждения и подготовки 

проектов решений. 

По итогам заседаний Совета депутатов было принято 84 ключевых решения 

по основополагающим вопросам местного значения и осуществления 

государственных полномочий:  

 - 41 из них – это решения по собственным полномочиям, отнесенным к вопросам 

местного значения в соответствии с Уставом МО (рассмотрение и исполнение 

бюджета; утверждение нормативных документов по направлениям деятельности; 



координация работы депутатов в соответствии с графиками приемов населения, 

планами мероприятий и встреч);  

 - 43 решения было принято по вопросам отдельных полномочий города Москвы, 

таких как: 

(Слайд 4) 

• отчеты руководителей учреждений, участвующих в социально-

экономическом развитии муниципального округа Матушкино: 

  - управы района Матушкино города Москвы; 

  - МФЦ района Матушкино; 

  - детской городской поликлиники № 105; 

  - городской клинической больницы имени М.П. Кончаловского; 

  - ГБУ «Жилищник ЗелАО»; 

  - территориального центра социального обслуживания населения 

«Зеленоградский»; 

  - природоохранного учреждения «Мосприрода»; 

  - ГБУ «Талисман»; 

  - ОМВД по районам Матушкино и Савёлки. 

• согласование ежеквартальных сводных районных календарных планов по 

организации досуговой и спортивной работы с населением по представлению 

главы управы. 

• согласование схем размещения нестационарных торговых объектов. В 2023 

году Совет депутатов согласовал изменения в такие схемы в части 

исключения 1 объекта в связи с нерентабельностью – это киоск со 

специализацией «Прокат» по адресу: г. Зеленоград, пл. Юности. Киоски со 

специализациями Мороженое» и «Печать» рассматривали 19 раз в связи с 

изменением площади и уточнением адреса. 

• утверждение планов по социально-экономическому развитию района на 

общую сумму более 3,3 млн. руб., в которые включены следующие виды 

работ: 

  - проведение технической экспертизы и разработка проектно-сметной 

документации по ремонту стены стилобатной части многоквартирного дома - 
корп. 401; 

  - замена входных дверей 1-го контура в корпусах 428, п.1 и 238, п.4; 

  - ремонт кровли в корп. 453. 

• согласование проекта адресного перечня МКД (многоквартирных домов), 

подлежащих капитальному ремонту и закрепление депутатов для участия в 

работе комиссий по контролю за ходом выполнения работ.  

Так, в 2023 году уполномоченные депутаты курировали те дома, где проходил 

капитальный ремонт: 

  - внутридомовых систем – корп. 401 и 436; 



  - замена лифтов в 16 корпусах 145, 146, 231, 148, 232, 403,409, 424В, 107В, 107Г, 

162, 237, 448, 451, 456, Юности пл.5. 
(Слайд 5) 

 - 10 решений было принято по согласованию средств стимулирования управы, 

направленных на реализацию мероприятий по развитию района. За год были 

согласованы различные виды работ на сумму более 42,5 млн. руб. и включающих: 

  - установку оборудования детских и спортивных площадок (корп. 108, 139, 146, 

Берёзовая аллея, д. 8). По корп. 438 проходило голосование на портале «Активный 

гражданин»; 

 - ледяной горки у дома 6а по Березовой аллее; 

  - ремонт контейнерных площадок у корп. 106, 401, 456; 

  - ремонт и обустройство дорожных проездов у корп. 401-402; 

 - закупка и установка знаков пожарной спецтехники, противопарковочных 

столбиков, бетонных боллардов; 

  - закупка аварийного запаса МАФов; 

  - установка парковой мебели у корп. 139; 

  - расширение внутридворового проезда у корп. 447; 

  - устройство внешнего пандуса для инвалидов корп. 451. 

Все заседания проходили открыто, на них осуществлялась видеозапись с 

последующим размещением в сети «Интернет» на официальном сайте 

муниципального округа Матушкино. 

На заседаниях присутствовали: глава управы Гущин А.В., должностные лица 

органов исполнительной власти города Москвы и структурных подразделений 

управы района Матушкино, организаций и учреждений района, жители района. 

(Слайд 6) Также в течение года депутаты участвовали в работе 4-х постоянно 

действующих профильных комиссий Совета депутатов и провели 22 заседания.  

 

3. Исполнение бюджета. 

(Слайд 7) В исключительной компетенции Совета депутатов находится 

утверждение местного бюджета и отчета о его исполнении. Данные вопросы 

выносились на рассмотрение неоднократно: это и принятие бюджета на очередной 

финансовый год, и внесение изменений в бюджет, и его исполнение.  

По итогам 2023 года исполнение бюджета муниципального округа 

Матушкино составило: 

  - по доходам – 29,5 млн. руб. 

  - по расходам – 25,1 млн. руб.; 

  - профицит – 4,4 млн. руб. 

Ежегодно Контрольно-счетная палата Москвы проводит внешнюю проверку 

годового отчета об исполнении бюджета. В 2023 году аппарат Совета депутатов 

отчитался об исполнении бюджета муниципального округа Матушкино за 2022 



год. В заключении КСП отмечено, что фактов неполноты и недостоверности 

годового отчета не выявлено. 

Все нормативные правовые акты для проверки требованиям действующего 

законодательства направлялись в уполномоченные органы исполнительной власти 

города Москвы; Департамент территориальных органов исполнительной власти 

города Москвы, Прокуратуру Зеленоградского административного округа города 

Москвы, Регистр муниципальных правовых актов города Москвы. 

 

4. Аппарат СД. Внутренняя деятельность. 

(Слайд 8) Во взаимодействии с Советом депутатов решает вопросы местного 

значения и аппарат Совета депутатов муниципального округа. 

Анализ работы сотрудников аппарата проводился по нескольким 

направлениям. Одно из них – внутренняя деятельность, куда входит:  

- разработка нормативных актов по вопросам местного значения (всего было 

разработано 72 документа); 

- подготовка писем и депутатских обращений в организации и учреждения; 

- проведение методических консультаций для депутатов и муниципальных 

служащих в целях противодействия коррупции; 

- оказание практической помощи в заполнении деклараций и справок и 

направлении их в контролирующий орган. 

Систематически работники аппарата СД принимали участие в работе ряда 

комиссий Совета депутатов, аппарата, управы района, префектуры. 

Роль местного самоуправления сегодня, его востребованность и узнаваемость 

москвичами значительно возросли. Круг задач стал шире, соответственно 

увеличился и объем работы, что потребовало от нас не только самоотдачи, но и 

обязательного приобретения новых знаний, навыков. 

С этой целью в 2023 году было обучено 4 сотрудника аппарата по 

следующим программам: «Противодействие коррупции», «Обучение по ГОиЧС», 

«Этнокультурные коммуникации: власть и гражданское общество в 

многонациональном столичном мегаполисе». Все сотрудники получили 

сертификаты и удостоверения. 

В отчетном году было заключено 36 договоров и контрактов на общую 

сумму более 2-х млн. руб.  

В целях повышения эффективности расходования бюджетных средств и 

эффективного исполнения аппаратом своих функций проводились конкурсы и 

аукционы в электронной форме для определения поставщиков и исполнителей в 

целях заключения с ними контрактов на поставки товаров (выполнение работ, 

оказание услуг).  

 

 

 



5. Работа с обращениями граждан. 

(Слайд 9) Приоритетом в работе депутатов и сотрудников аппарата, 

безусловно, является работа с жителями и с обращениями граждан.  

В аппарате Совета депутатов в соответствии с утвержденным графиком 

приема населения проведено 119 приемов, из них 41 лично мной. Также встречи с 

жителями проходили и на рабочем месте, и на дворовых территориях, на 

праздничных, детских, спортивных площадках, в квартирах по обращениям 

граждан. 

Обращения поступают напрямую в ходе приема населения, в устной и 

письменной формах, в виде наказов избирателей. Всё чаще граждане направляют 

свои вопросы, используя электронные возможности. За отчетный период было 

проработано 96 обращений, по которым были приняты положительные решения 

или даны квалифицированные разъяснения. 

Чаще всего жители района обращались к депутатам по вопросам содержания 

дворовой территории, капитального ремонта своих домов, содержания жилищного 

фонда, правовой защиты. 

Оперативно и коллегиально решались вопросы, связанные с основной 

деятельностью депутатов – здравоохранение, образование, социальная защита, 

юриспруденция. 

Для решения более сложных вопросов аппарат и депутаты в составе 

межведомственных комиссий выходили на обследование территорий и объектов. 

Такими примерами могут быть:  

 - благоустройство волейбольной площадки у корп. 417, где по обращению тренера 

по волейболу депутатами были внесены предложения о дополнительных работах. 

Все этапы выполнялись с учетом рекомендаций спортивного педагога; 

  - остаётся на контроле вопрос по включению в перечень работ по капитальному 

ремонту общего имущества в многоквартирных домах и мероприятий по 

утеплению фасадов в корпусах 448, 449, 450, 451; 

  - неоднократно поднимались и уже взяты в работу профильными департаментами 

вопросы о переводе жилых зданий в районе на закрытую систему горячего 

водоснабжения и ликвидации байпасов – временных уличных труб. 

(Слайд 10) Следует отметить, что в течение всего года депутаты – сторонники 

и члены Партии Единая Россия регулярно вели дополнительные приемы жителей, в 

том числе дистанционно и посредством социальных сетей, рассматривали 

обращения граждан, участвовали в акциях, в думских, городских и окружных 

мероприятиях, а также различных форумах и конференциях.  

 

6. Участие в работе призывной комиссии. 

(Слайд 11) Одно из важных направлений в нашей деятельности – это участие в 

призывной кампании. 



Глава муниципального округа возглавляет работу призывной комиссии в 

соответствии с федеральным законодательством, являясь ее Председателем. В ходе 

весеннего и осеннего призыва было проведено более 30 заседаний. 

План по призыву граждан на военную службу в 2023 году выполнен в 

полном объеме. Весной 2023 года призвано 36 человек, что составило 120%, в 

осенний призыв призвано 33 человека – и это 122%. 

В рамках проведения мероприятий по военно-патриотическому воспитанию 

молодежи, проживающей на территории Матушкино, сотрудники аппарата и 

депутаты Совета депутатов традиционно торжественно провожали призывников в 

ряды Вооруженных сил РФ. Ведь как важно для ребят в такой день услышать 

добрые приветствия и напутствия. Всем призывникам были вручены подарки 

(дорожные наборы и гостинцы). 

7. Информационная работа. 

(Слайд 12) Большое значение в 2023 году главой МО придавалось организации 

работы по информированию населения о задачах, ходе и итогах городских и 

окружных программ, реализуемых органами исполнительной власти и местного 

самоуправления, расширению информационного пространства, увеличению 

источников информирования.  

Информирование населения о деятельности депутатов происходит на 

регулярной основе через: 

- официальный сайт муниципального округа Матушкино www.matushkino.ru; 

- сообщество во ВКонтакте «Аппарат Совета депутатов МО Матушкино»; 

- личные странички в социальных сетях депутатов; 

- интернет-ресурсы Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»; 

(Слайд 13) - окружную газету «41» (вышло 2 полосы); 

- бюллетень «Московский муниципальный вестник; 

(Слайд 14) - радио и газету «Зеленоград сегодня»; 

- электронную газету «Вести Матушкино». 

 Участие в акциях и мероприятиях. 

(Слайд 15) В прошедшем году проводилось много предвыборных, 

патриотических и тематических мероприятий. 

Так, депутаты и сотрудники аппарата приняли участие в мероприятиях: 

-в общегородских субботниках; 

- была организована встреча Мэра Москвы С.С. Собянина с активом ЗелАО, 

посетили ситуационный центр при Правительстве Москвы; 

- участвовали в выборных мероприятиях, работая в составах участковых 

избирательных комиссий и в качестве наблюдателей; 

- как глава МО я выезжала в Московский городской дом учителя (филиал 

Поведники) на встречу с ветеранами педагогического труда. 

http://www.matushkino.ru/


(Слайд 16) Для жителей нашего района сотрудниками аппарата были 

организованы: 

- 3 экскурсии – в марте - на мастер-класс на Жостовскую фабрику 

декоративной росписи; в мае - в Свято-Троицкую Сергиеву Лавру, в октябре - в 

Третьяковскую галерею. 

- Традиционно проводится акция «От всей души!», в рамках которой мы 

поздравляем заслуженных людей, внесших большой вклад в развитие нашего 

района. В прошедшем году, в связи с объявлением Президентом РФ 2023 года 

Годом педагога и наставника, данная акция была посвящена чествованию 

ветеранов педагогического труда муниципального округа Матушкино, внесших 

большой вклад в раскрытие и реализацию способностей учащихся, преданных 

профессии и посвятившим свою жизнь педагогике. Этот праздник был приурочен 

ко Дню учителя и прошёл 05.10.2023г. 

(Слайд 17) - В весенне-летний сезон был проведён Конкурс на лучший 

палисадник (06.09.2023г.); 

- 2 раза в год мы проводим Торжественные проводы призывников в ряды ВС 

РФ (весна-осень). 

- в прошлом году завершилась реконструкция знакового объекта по 

программе «Мой район» – Пешеходная зона в 4 микрорайоне. Данный вопрос был 

включен в избирательную программу по наказам избирателей с 2020 года. Эта 

площадка стала единым целым с примыкающими объектами благоустройства и 

местом притяжения для жителей разных возрастов. Считаю, что наказ избирателей 

успешно выполнен! 

- в 2023 году Всероссийская ассоциация развития местного самоуправления 

организовала масштабный проект «Муниципальный диалог», направленный на 

совершенствование механизма управления территориями и повышение 

эффективности местного самоуправления.  

Мы вышли с практикой – «Участие депутатов муниципального округа 

Матушкино в реализации региональной программы капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах на территории города Москвы». 

Муниципальная практика, предложенная МО Матушкино, одобрена и размещена 

на сайте муниципальныйдиалог.рф. 

- По поручению Президента РФ проводилась Всероссийская муниципальная 

премия «Служение». Депутаты Кузнецов А.З. и Юдахин Ю.А. приняли активное 

участие в данном проекте.  

(Слайд 18 В номинации «Прямой разговор – доверие к власти» Анатолий 

Закирович представил свой проект «Живой диалог – ключ к решению проблем». 

Прямой разговор с органами власти и местного самоуправления всегда был 

актуальным для жителей. Однако за последние три года очные встречи с 

населением сократились.  



(Слайд 19) Суть проекта заключалась в решении проблемы недостаточной 

обратной связи через проведение видео интервью на интернет-радио «Зеленоград 

сегодня». У людей появилась возможность заранее задать вопросы, связанные с 

деятельностью властных органов, а во время эфира ведущий предлагает на них 

ответить представителям госучреждений и организаций. Главное, что передачу 

можно посмотреть в удобное время и несколько раз. 

Проект был реализован медиакомпанией «Зеленоград сегодня» совместно с 

Советом депутатов. Регулярные актуальные интервью сняли у граждан ряд 

вопросов, связанных с благоустройством, капитальным ремонтом, ликвидацией 

байпасов, ремонтом фасадов, проблемой водоснабжения.  

Благодаря тематическим эфирам, самые проблемные и многочисленные 

обращения уже в работе профильных департаментов. 

(Слайд 20) Юрий Анатольевич в номинации «Опыт наставника-успех молодых» 

представил свой проект: «Инженер - наше великое прошлое и передовое будущее». 

Суть этого проекта заключается в популяризации инженерных профессий среди 

школьников всех возрастов и организация практической подготовки студентов 

профильных вузов в период обучения на технической базе предприятия. Решением 

научно-технического совета на предприятии была создана молодёжная 

лаборатория, которую возглавляет студент профильной магистратуры. Основная 

задача лаборатории - подготовка молодых перспективных кадров для отрасли, 

обеспечение их рабочими местами и стимулирование их научно- 

исследовательской деятельности. 

(Слайд 21) Благодаря проекту, предприятию удается не только качественно 

готовить молодых специалистов к профессиональной деятельности, обеспечить 

стабильный кадровый резерв на несколько лет вперед, но и обозначать перечень 

научно-практических задач, подлежащих решению в ближайшем будущем. 

(Слайд 22) Нельзя не отметить, как наши депутаты активно принимали участие в 

акциях, инициированных региональным и местным отделениями Партии «Единая 

Россия»: «Коробка храбрости», «Диктант Победы», «Этнографический диктант», 

«Собери ребенка в школу», «Сбор гуманитарной помощи военнослужащим, 

участвующим в СВО», «С Новым годом, ветеран!» и др. 

 

8.  Взаимодействие с общественными и иными организациями. 

(Слайд 23) На протяжении всего года велась активная работа с Советами 

ветеранов, местной организацией Всероссийского общества слепых, Советом 

инвалидов, общественными организациями «Алые паруса» и «Движение в 

поддержку общественных инициатив» «Наше Матушкино», ГБУ «Талисман».  

Работа с различными общественными организациями была направлена, 

прежде всего, на обеспечение, защиту и удовлетворение потребностей жителей, 

проживающих на территории муниципального округа.  



Взаимоотношения органов местного самоуправления с различными 

общественными организациями являются инструментом для эффективной 

деятельности, как самих органов местного самоуправления, так и развития 

инициатив граждан по улучшению ситуации в своём районе и в каждой конкретной 

сфере. 

(Слайд 24) С начала специальной военной операции вопрос оказания 

гуманитарной помощи приобрел невероятные масштабы. В её формировании 

принимали участие все неравнодушные люди. Совет депутатов муниципального 

округа получал заявки на необходимую помощь от мобилизованных граждан и их 

семей и организовал пункт сбора помощи. 

(Слайд 25) За текущий период было проведено несколько гуманитарных акций 

для участников СВО, а также жителей ЛНР и ДНР: 

- закупка товаров медицинского назначения, средств личной гигиены; 

- закупка продуктов питания, теплых вещей; 

- закуплено специальное оборудование (тепловизор, рации, удлинители 

сетевые электрические на катушке). Организована транспортировка и доставка 

данного оборудования силами РООИ «Алые паруса» до воинской части; 

- участие в сборе денежных средств для закупки электроинструментов; 

- участие в сборе и отправке гостинцев для раненых бойцов в госпитали; 

- отправка на передовую открыток с детскими рисунками и пожеланиями для 

поддержания боевого духа ребят. 

Чтобы помочь участникам СВО активисты района Матушкино плетут 

маскировочные сети, изготавливают блиндажные свечи, готовят наборы САД 

(сухой армейский душ). 

 

9.  Итоги.  

 (Слайд 26) Взаимодействие с жителями, на мой взгляд, перешло на новый 

качественный уровень. Теперь к нам обращаются не только с жалобами, а больше с 

предложениями и советами по благоустройству, по совместному решению 

вопросов, по развитию района. 

Хочу выразить искреннюю благодарность за помощь и поддержку в решении 

общих задач жителям района, своим коллегам по депутатскому корпусу, 

сотрудникам аппарата Совета депутатов и управы района. Только все вместе мы 

сможем сделать наше Матушкино более уютным и комфортным для жизни, труда 

и отдыха. 
 

 

Согласовано 

Данилина С.С. ___________ 

Ромашина Е.В. ___________ 

Хромова В.А. ___________ 

Бодаданова Е.В. ___________ 

Гриб И.И.  ___________ 


